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Yo les sugiero, les sugiero, señorías, que en los meses que 
nos quedan…, les sugiero que en los meses que nos quedan 
se tranquilicen, se relajen y, si me permite el atrevimiento, 
que se resignen, porque, mientras nosotros estemos aquí, el 
pasado no volverá, señoría . (Aplaudiments)

El senyor president:

Moltes gràcies, senyoria .

Interpel·lació al conseller de Sanitat Universal i Salut Pública, 
senyor Miguel Mínguez Pérez, sobre la situació general de 
la sanitat a la Comunitat Valenciana i, en concret, sobre les 
mesures per a atraure i retindre el personal sanitari, que 
formulen el diputat Fernando Llopis Pascual i la diputada 
Yaneth Giraldo Jiménez (GP Ciudadanos) (RE número 61.622, 
BOCV número 280)

El senyor president:

Continuem amb el següent punt de l’ordre del dia, que és 
el punt 10 de l’ordre del dia, la interpel·lació al conseller de 
Sanitat Universal i Salut Pública sobre la situació general de 
la sanitat a la Comunitat Valenciana, que presenta l’il·lustre 
diputat, que ja està ací, Fernando Llopis, i que té l’ús de la… 
(Adreçant-se al diputat) Sí, és que ha pujat vosté molt ràpid, la 
qual cosa li ho agraïsc . (Rialles)

El senyor Llopis Pascual:

Gràcies .

El senyor president:

Interpel·larà el conseller de sanitat . Quan vosté vullga, 
senyoria .

El senyor Llopis Pascual:

Quan vosté vullga, senyor president .

Decía Henry Ford, señor conseller, que la mayoría de las perso-
nas gastan más tiempo y energías en hablar de los problemas 
que en afrontarlos . Si Henry Ford viviese en nuestra comunidad 
en los tiempos actuales del tripartito de izquierda, sin duda, 
diría que algunos dedican más tiempo a esconder los proble-
mas que a afrontarlos. La falta de personal sanitario cualificado 
en nuestro sistema sanitario público es uno de esos problemas, 
y tiene una grave repercusión negativa en la calidad asistencial 
de los valencianos y provoca unas elevadas listas de espera que 
ustedes esconden y que son muy altas especialmente en las 
áreas de salud que tienen plazas de difícil cobertura.

Sindicatos y organizaciones médicas aseguran que, en un 
lustro, España tendrá un déficit de casi nueve mil médicos 
y casi el doble de personal de enfermería; se calcula que 
hay un millar menos de especialistas en medicina de fami-
lia que antes de la pandemia; en los próximos años se jubi-
larán cerca de doce mil profesionales y la escasez médica 
se agrava cada año; en la última oferta MIR han quedado 
doscientas plazas de esta especialidad sin cubrir, pero, en 
nuestro caso, en el caso de la Comunidad Valenciana, se 
alerta de que en los próximos cinco años, junto al déficit que 
ya tenemos, sufriremos un déficit añadido de 2.500 médicos 
por las jubilaciones y la falta de plazas MIR .

Y es curioso que cuando algunos ponemos este problema 
encima de la mesa, en el tripartito se buscan excusas y 
no soluciones . Y ¿son fáciles? No creo, no creo que sean 
soluciones fáciles ya que es un problema que afecta a 
toda España . ¿Se pueden realizar acciones concretas para 
paliarlo? Sí . ¿Se están tomando acciones por parte del tripar-
tito de izquierdas? No, las únicas acciones que toman uste-
des son anuncios, y, en todo caso, las únicas acciones que 
les hemos visto tomar en los últimos años han sido desman-
telar las áreas de salud que funcionaban en vez de ocuparse 
de aquellas que funcionaban menos bien .

A mí me consta, y eso siempre se lo he dicho, señor conse-
ller, su buena voluntad, su buena voluntad y capacidad en 
tratar de construir soluciones, pero también me consta el 
empeño de parte de su equipo en desmontar y poner pegas 
a todas esas soluciones . No hay que olvidar que el tripar-
tito lleva siete años colocando, en la mayor parte de puestos 
de dirección de los centros, a personas cuya mayor virtud 
es la lealtad al tripartito, en vez de valorar su capacidad. Y 
yo sé, y usted lo dice, nos lo ha dicho muchas veces, habla 
mucho con ellos, y me consta que le contarán muchas cosas, 
pero estoy seguro de que le cuentan una película que dista 
mucho de ser cercana a la realidad, es decir, no hay que olvi-
dar que los comunistas contaban que el muro de Berlín lo 
habían construido para que la gente no fuéramos en masa a 
vivir al paraíso comunista, y había gente que se lo creía . Yo 
sé que usted no se cree estas cosas por mucho que se las 
cuenten los comisarios políticos sanitarios del partido que 
toma las decisiones .

Porque, al final, por suerte o por desgracia, los valencianos 
no nos conformamos solo con su buena voluntad, señor 
conseller, no nos conformamos solo con su buena voluntad, 
si al final su buena voluntad no lleva a acciones concretas, 
que espero que nos cuente hoy, que mejoren el sistema 
público valenciano . Pero, vamos a intentar hablar de núme-
ros, vamos a hablar de números, del fracaso del tripar-
tito de izquierdas aquí en la gestión del sistema público de 
salud .

Si hay alguna cosa que podemos medir rápidamente es la 
incapacidad que tiene el tripartito de izquierdas en rete-
ner a los médicos MIR, a los médicos que realizan su espe-
cialidad en nuestra comunidad; cuatro de cada diez se van 
al completar el MIR, en concreto, el 37 % de los médicos 
que hacen el MIR en la Comunidad Valenciana no se quedan 
a seguir trabajando en nuestro sistema de salud público 
valenciano cuando acaban su formación, son datos que me 
ha suministrado su conselleria, no me los he inventado yo, 
cuatro de cada diez, o sea que de cada diez personas que 
vienen a trabajar, a acabar de formarse en la Comunidad 
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Valenciana, de cada diez, cuatro se nos van . ¿Por qué se van? 
Es decir, porque, normalmente, cuando pasan estas cosas 
lo razonable sería preguntarse: ¿por qué se van?, ¿dónde se 
van?, ¿qué se puede hacer para que se queden?, ¿qué accio-
nes ha hecho el tripartito de izquierdas para que se vayan? 
Porque algo se habrá hecho, ¿no?

Mi pregunta es si usted o su equipo se lo han pregun-
tado alguna vez, o se lo han preguntado a ellos . Yo sí, y de 
alguna forma me he reunido con muchos MIR que están 
realizando su especialidad aquí, y les preguntas, te tomas 
un café con ellos y te cuentan cosas, no son comisarios 
políticos, son personas que quieren desarrollar su proyecto 
personal y profesional en algún lugar, y a mí me encanta-
ría que lo hicieran en la Comunidad Valenciana, pero, desa-
fortunadamente, en muchos casos no los hacen . Y ¿qué 
te dicen? Pues que aquí se les ofrecen contratos basura, 
por días, por horas, de sustituciones… Y no solamente 
se les ofrecen contratos malos, se les ofrecen contratos 
tarde, cuando ya han acabado su especialidad aquí, porque 
la gestión de la conselleria de sanidad en ese sentido, la 
gestión de recursos humanos dista mucho de ser compe-
tentes, y, claro, al final, si les ofreces tarde a especialis-
tas que está muy solicitados, posiblemente hayan buscado 
otro destino.

Yo, aquí, me permito sugerirles alguna propuesta para 
los MIR y que finalicen su especialidad en nuestra comu-
nidad y que ya están listos para dar su salto al mercado 
laboral, y una de ellas sería que no tuviesen que supe-
rar un concurso-oposición, vía OPE, esas que ustedes 
nunca hacen, a ustedes siempre les obligan a sacar esas 
OPE, y, básicamente, se podía hacer un concurso de médi-
cos de acceso a una plaza estatutaria fija, en propiedad, 
o, al menos, de una larga duración . Eso yo creo que sería 
sensato, es decir, en vez de ofertas de empleo públicas 
que, al final, y aquí pasa, nunca se llevan a cabo, y al final 
son solamente castillos en el aire.

Entendemos que hay que ofrecer estabilidad a unos profe-
sionales que necesitamos, y, obviamente, además, si no hay 
oposición, habría que tener en cuenta aspectos como su 
grado de implicación, trayectoria profesional y su mérito 
y capacidad demostrados durante los años de residencia . 
Pero, además, no solamente hay que ofrecerles estabili-
dad sino que, además, un porcentaje de su jornada deberían 
poder dedicarlo a formación de posgrado e investigación, y 
entiendo que eso es razonable.

Los programas de fidelización, que estoy comentando aquí, 
no me los he inventado yo, ya se aplican con bastante éxito 
en otras comunidades mientras aquí se siguen leyendo las 
teorías de Bakunin sobre la sanidad pública . O sea que, en 
teoría, deberíamos trabajar en fidelizar esos MIR, pero no 
solamente en fidelizar esos MIR que realizan su especiali-
dad aquí, sino ser lo suficientemente atractivos para captar 
o para atraer a otros MIR que lo realizan en otras comunida-
des dentro del Sistema Nacional de Salud .

Además, hay otra cosa, si acaso lo comentaremos después, 
que también para mí es importante, y son las plazas de difícil 
cobertura. Es decir, no solamente se trata de tener suficiente 
personal sanitario preparado, sino tenerlo repartido adecua-
damente en toda la comunidad para que todos los valencia-
nos tengamos un servicio digno .

Y acabo con una pregunta, señor conseller, ¿va a acabar la 
legislatura sin aprobar ese decreto de plazas de difícil cober-
tura, señor conseller? ¿Va a acabar la legislatura penalizándo-
los los hospitales comarcales?

Muchas gracias . (Aplaudiments)

El senyor president:

Moltes gràcies, senyoria .

Senyories, una vegada formalitzada la interpel·lació per part 
de l’il·lustre diputat, Fernando Llopis, correspon a l’hono-
rable conseller donar resposta a les qüestions que s’han 
plantejades .

Té la paraula l’honorable conseller de sanitat, Miguel 
Mínguez .

El senyor conseller de Sanitat Universal i Salut Pública:

Muchas gracias, una vez más .

Señoría, esos datos se los di yo, evidentemente, y los firmé. 
De 584 plazas MIR que acabaron este año, contratamos 
en la conselleria de sanidad 369 . Esto es un hito histórico, 
es muchísimo, porque eso fue entre el 15 y el 30 de mayo 
hasta julio, es decir, en mes y medio, es decir, esos datos son 
concretos . Y esa tabla excluye, porque no tenemos los datos, 
hospitales como Manises, los hospitales de gestión privada, 
y también los consorcios, de tal manera que yo no tengo 
el dato de los MIR que hubieran acabado este año y que 
se hubieran quedado en la Comunidad Valenciana en otras 
áreas, ni siquiera en los hospitales privados . Esos datos no 
los tengo, pero la contratación esta ya es histórica .

Además, les diré que en ese tiempo, en ese tiempo se saca-
ron muchas más plazas, o sea, 369 se dieron a los MIR 
recién acabados, pero, además, se contrataron a 553 facul-
tativos más, de los cuales eran los MIR que habían acabado 
en tiempo anterior, secuencialmente, los MIR que hubieran 
acabado en el año 2021, 2022, 2023, perdón, 2022, 2021 
y 2020, y que también (inintel·ligible) … Es normal en un 
sistema nacional que algunos MIR que acaban se vuelvan a 
sus ciudades de origen, eso es normal, pero también vienen, 
¿por qué?, porque dentro de los 553 de fuera, de los MIR 
que contratamos, venían los MIR de fuera . Esto es normal .

Y ¿por qué nuestra comunidad desde el punto de vista sani-
tario es atractiva? Y esto nos incluye a todos, ¿eh?, nos 
incluye a todos . Les voy a dar los razonamientos . Miren, 
ustedes, ¿ustedes saben que las mejores notas son las que 
cursan posteriormente la Facultad de Medicina y Ciencias 
de la Salud, fundamentalmente Enfermería? Será porque 
tenga sanidad una atracción importantísima, porque vean un 
futuro no solamente laboral sino también vocacional . Y esto 
es así . Todos los años los mejores estudiantes pasan a tener 
un grado fundamentalmente sanitario .

Y ¿qué ocurre cuando eligen Medicina o eligen Enfermería? 
¿Dónde hacen las prácticas? Desde el inicio, en los 
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hospitales fundamentalmente públicos, hay algún privado, 
pero, fundamentalmente, en hospitales públicos . ¿Cuánto 
tiempo, por ejemplo, en Medicina? Desde tercero empiezan 
a hacer prácticas, y el sexto curso es casi como una residen-
cia . Y en este contexto los estudiantes ya toman una opción 
futura, porque, además, somos tan atractivos, y estos son 
datos de hoy mismo que, por ejemplo, solamente hablando 
de la Facultad de Medicina de Valencia tenemos 106 perso-
nas que han venido con contrato Erasmus o Sicue, es decir, 
que han venido de Europa a aquí; también nosotros nos 
vamos, que es otro peligro que luego tenemos para que se 
nos vayan los estudiantes. Somos suficientemente atractivos 
y tenemos tan bien preparado el grado que intercambiamos 
con Europa, pero vienen aquí, este año 106, de Sicue, que es 
del resto de provincias de España, y de Europa .

Este sistema de formación, la formación MIR está considerada 
la mejor del mundo en formación de especialistas, la mejor del 
mundo. ¿Por qué? Porque tiene que estar avalada por unos 
criterios superrestrictivos, son superrestrictivos. Pues, bien, 
las plazas que ofertamos posteriormente MIR, ¿qué atracción 
tiene la Comunidad Valenciana? Pues tendrá algo porque, 
fíjese, señoría, esas doscientas plazas que no se cubrieron, 
en la Comunidad Valenciana todas, absolutamente todas, y, 
es más, desde hace años, cada vez sacamos más plazas . Este 
año, que ya se planteó, muy recientemente, el problema de 
que iban a faltar algunas especialidades, que íbamos a tener 
que prever jubilaciones, este año hicimos un gran esfuerzo en 
sacar la mayor parte de las plazas . ¿Qué capacidad teníamos 
este año de sacarlas? Todas las que tuviéramos acreditadas .

Existe tal grado de exigencia, de rigor, en que solamente 
podemos formar aquello que los organismos de acredita-
ción te permiten, que no pudimos sacar más, sacamos el 
tope . ¿Qué vamos a hacer? Pedir más plazas para acredi-
tar . Fundamentalmente, ¿dónde? En medicina de familia, en 
psiquiatría, en radiodiagnóstico, en dermatología, en aque-
llas especialidades que sabemos que ya somos deficitarios, o 
lo vamos a ser, porque conocemos perfectamente las edades 
de nuestros trabajadores, y conocemos que, probablemente, 
entre los sesenta y tres y los setenta años los facultativos se 
pueden jubilar, y también lo mismo enfermería . Es previsi-
ble, y, por lo tanto, tenemos que hacer un gran esfuerzo y lo 
vamos a hacer .

Y este año ya se han sacado muchas más plazas, se han 
sacado más de dos doscientas…, no sé, si quieren, luego 
se lo digo . Hemos incrementado las plazas, y ¿qué ocurre 
cuando hacen la residencia? Usted dice: «Yo hablo en el bar 
o en la cafetería», que me parece fenomenal, ¿eh?, es un 
sitio fantástico para hablar, pero es que yo formo, toda mi 
vida he formado residentes, yo he sido del comité de presi-
dencia de residentes de la Comunidad Valenciana, es que 
lo he vivido. La fidelización que se consigue solamente se 
rompe por dos motivos: una, por fidelización familiar y se 
nos van, y, otra, porque consiguen contratos muchísimo más 
enriquecedores en algunos otros, y generalmente es por 
tecnología, porque son ciudades, etcétera, etcétera . ¿De 
acuerdo? La mayoría de nuestros residentes, aunque vengan 
de otras zonas, se sienten en general supercómodos y quie-
ren quedarse en la Comunidad Valenciana . Esa es la verdad . 
Y es excepcional que el que sea de fuera esté aquí .

Y ¿qué ofertas de empleo tenemos? Este año ha sido excep-
cional, hemos podido sacar muchísimas, pero, en otras, la 

oferta son las vacantes, o bien sacamos plazas para hacer 
guardias, para módulos de guardias, o plazas para aten-
ción continuada, porque no siempre tenemos una oferta de 
plazas tan importante, en ocasiones hay pocas vacantes o no 
tenemos plazas nuevas .

Bueno, seguimos luego . (Aplaudiments)

El senyor president:

Sí, té un segon torn per a acabar de concretar les qüesti-
ons que li plantejarà l’il·lustre diputat Fernando Llopis . Però, 
en tot cas, crec que és un debat interessant sobre la qüestió 
que interpel·la . Quan vosté vullga, senyoria .

El senyor Llopis Pascual:

Sí. Obviamente, señor Mínguez, yo no le voy a discutir, yo 
tengo un 0,00001 de su experiencia y su capacidad con este 
tema, y se lo digo . Pero a mí lo que me preocupa sincera-
mente es que los cantos de sirena de lo que le cuentan los 
comisarios políticos, y le han puesto hoy en un aprieto, hoy 
ha anunciado un centro de salud en Sant Vicent del Raspeig 
sin que la parcela esté dotada, sin que haya presupuesto, y 
es porque le dicen cosas que no son verdad . Y eso es lo que 
yo me permito advertirle, es decir, porque al final usted me 
habla mucho de números y siempre hablamos de «hemos 
sacado plazas». No, si a mí no me importa tanto las plazas 
que sacan, sino como las plazas que cubren . Y que de alguna 
forma tenemos unos números en algunas especialidades, y 
usted ha visto el informe igual que yo, de algunas especiali-
dades que en breve nos vamos a quedar con falta de espe-
cialistas, en algunas más, en otras menos, y eso lo tenemos 
que cubrir, y eso lo tenemos que cubrir .

Pero no hay que olvidar que los médicos, como, por ejem-
plo, los médicos y el personal, en general el personal sanita-
rio, están siendo muy demandados por otras comunidades . 
¿Y qué va a ocurrir si en otras comunidades empiezan a ofre-
cer mejores ofertas de trabajo, y nosotros seguimos con las 
mismas ofertas de trabajo pírricas? Pues nos vamos a quedar 
sin profesionales, y espero que sean conscientes de ello .

¿Por qué es atractiva la Comunidad Valenciana entre otras 
cosas? Entre otras cosas, por nuestro clima . Si que saliese el 
sol dependiera del Botànic estaríamos perdidos . Pero afor-
tunadamente es el Señor el que lo pone todos los días ahí 
para nos alumbre. Pero esto es una cuestión de que es una 
cosa que juega a nuestro favor, pero, insisto, no en todos 
los lugares existe esa demanda, y usted lo sabe, y estamos 
hablando del decreto de plazas de difícil cobertura, que yo 
creo que también le pido y le insistiré, hasta que lo publique 
usted le voy a seguir dando la brasa, porque llevamos ya más 
de un año y medio pidiéndolo. Y, vamos, creo que al final no 
debe tener miedo porque hay que poner al ciudadano en el 
centro de la atención, y no pensar, estar preocupado por lo 
que dicen los comisarios políticos.

En cualquier caso, lo que no tenemos que hacer, y yo, 
evidentemente, sé que usted es consciente del problema . 
Yo lo que le pido es que no se fíe de todo lo que dicen los 
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comisarios políticos, que esté más pendiente de las cosas 
y que también hable con la gente . Yo, evidentemente, no 
puedo reunirme con todos los directores, porque muchos 
ni querrían reunirse conmigo, pero sí con mucha gente que 
trabaja en el sistema sanitario y me cuentan sus problemas . 
Insisto, la gente que hace el MIR aquí ve que los contratos 
que se les dan se los ofrecen tarde y son escasos, cuando 
empiezan a recibir ofertas de otro tipo que nos hacen perder 
ese beneficio que tenemos con otras características, como 
el clima .

Además, hay otra cosa que yo creo que, si hay algo que 
podemos pedirle o exigirle a usted es que con todos los 
problemas que tenemos para captar ese talento sanitario, 
creo que a nadie se le ocurriría ponerle trabas, creo que a 
nadie se le ocurriría poner trabas a ese talento sanitario para 
que vengan a nuestra comunidad o para que se queden en 
ellas. Y ya no solamente hablo del infierno fiscal con el que 
el tripartito de izquierda castiga a los profesionales reco-
nocidos, porque son ricos y les castiga especialmente. Sino 
hablo también del famoso requisito lingüístico, del requisito 
lingüístico. ¿En serio, señor conseller? ¿Usted cree que es 
necesario ese requisito lingüístico del valenciano a personal 
altamente demandado? Es decir, usted, lo dijo aquí, en estas 
Cortes, que no lo veía necesario, no lo veía necesario . Pero 
ya ve que los independentistas y comunistas, desgraciada-
mente, tienen más peso que usted en temas de sanidad. Y 
nos levantamos con noticias como ésta, en Las Provincias 
de hoy, dice: «Sanidad quiere que el valenciano puntúe el 
triple que una tesis para ser funcionarios». Vamos a conver-
tir la sanidad en algo como esto. Y al final lo que buscamos… 
Ojalá . ¿Ven como dicen ojalá? El problema que tenemos no 
es usted, porque yo creo que es el mejor conseller que pode-
mos tener, posiblemente el único bueno que tenemos ahora 
mismo en el Botànic, pero, desgraciadamente, el problema 
es que no tiene a la gente, no le acompañan con las medidas 
que usted propone . Cuídese mucho, cuídese mucho de toda 
esta gente que le acompaña y haga el trabajo bien .

Y a mí me gustaría acabar con una frase de una película, 
que seguro que la ha visto, El buscavidas, de Paul Newman, 
que le dicen: «están los que ganan y los que siempre tienen 
excusa para perder». No busque excusas, señor conseller, 
y haga todo lo posible para ganar, porque los valencianos 
ganaríamos con ello .

Muchas gracias . (Aplaudiments)

El senyor president:

Moltes gràcies, senyoria .

Li contestarà l’honorable conseller . I esperem que ploga una 
miqueta, que no només faça sol, sinó que de tant en tant 
ens ploga .

Té la paraula, senyor conseller .

El senyor conseller de Sanitat Universal i Salut Pública:

Señorías .

La fidelización del MIR cuando lo tenemos en el servicio 
no podemos hacer contratos antes de que acaben porque 
tienen que pasar por la bolsa. Sabe usted que hay una 
lista de desempleo y tiene que pasar por ahí. Y a esa bolsa 
la gente se apunta voluntariamente online, en cualquier 
momento del día, cada seis meses se renueva la baremación 
y necesariamente tiene que pasar por ahí, necesariamente. 
Usted dice que no, pero yo le digo que sí, porque, afortu-
nadamente, en eso tengo experiencia . Estoy hablando de la 
conselleria, de la sanidad pública; en la sanidad privada no . 
En la sanidad pública necesariamente –es un acuerdo con 
los sindicatos, etcétera– tiene que pasar, y tiene que pasar. 
Con lo cual, lo único que podemos hacer es un compromiso 
formal, decirle, si no hay nadie en la bolsa te contratamos a 
ti porque no tenemos otra alternativa. Esa es la realidad.

Y por eso se nos dice: es que es tarde . No, es que hay que 
pasar por ese proceso. Pero la fidelización, miren, cuatro 
o cinco años en un servicio, si nos llevamos bien, todo el 
mundo se quiere quedar, de verdad, de verdad .

¿Y qué es lo que vamos a hacer? Sacar el Decreto de difí-
cil cobertura, que no le puedo dar una fecha, desgracia-
damente no le puedo dar una fecha, y reconozco que en 
tres ocasiones aquí he dicho dentro de dos o tres sema-
nas . Pues mire, me he equivocado porque no tenía expe-
riencia en dar tiempos, y me he equivocado. ¿Yo qué quiere 
que le diga? Mi idea, desde luego, es que salga antes del 31 
de diciembre, desde luego . Es que si tengo que comprome-
terme estrujando, no sé, no puedo decirlo, (rialles) Y uste-
des saben lo que es. El Decreto de difícil cobertura es un 
impulso económico y de beneficio en la carrera profesio-
nal para aquellas plazas que en estos momentos tenemos 
vacantes porque nadie se apunta en bolsa ni nadie quiere 
ir, zona de Vinaròs, zona de Requena, zona de Alcoy, zona 
de Torrevieja, etcétera, etcétera, aun habiendo especialis-
tas, porque si no hay especialistas, pues no hay . Pero, aun 
habiendo especialistas, queremos potenciarlo y va a salir . 
Además, se acordó con los sindicatos, hubo tres sindica-
tos a favor, dos se abstuvieron y uno votó en contra . O 
sea, que es un acuerdo que yo creo que estamos un poco 
de acuerdo todos, fundamentalmente para ver qué da de 
sí . Porque igual puede ocurrir que no podamos cubrirlo y 
habrá que tomar nuevas decisiones . Y en eso yo creo que 
estamos todos de acuerdo .

¿Y qué acciones más de futuro? Sacar más plazas . Eso lo 
tengo claro . Ustedes me han dicho: concreta, concreta . De 
momento no puedo concretar, y alguna vez explicaré por 
qué . El n lo puedo decir, pero las características específi-
cas dependen mucho de los acuerdos que lleguemos con 
los departamentos . Sacaremos más plazas, eh . En estos 
momentos ya tenemos las 842 que faltaban para completar 
las 6 .000 en tramitación . Tampoco les voy a dar una fecha 
concreta, porque me puedo equivocar, pero están en trami-
tación ya . A medio plazo sacaremos 995 el año que viene .

¿Qué vamos a solicitar? Muchas más plazas acreditadas para 
el sistema MIR porque es absolutamente imprescindible . 
Vamos también a solicitar, a nivel ministerial ya se ha soli-
citado por todos, que las plazas se homologuen de perso-
nal extranjero que cubran los requisitos parecidos a los MIR 
y poder importar médicos que nosotros necesitemos porque 
aquí no tengamos .
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Y también el año que viene, y pediré la colaboración de 
todos, vamos a hacer una campaña de divulgación de oferta 
fundamentalmente para aquellas plazas que ya tenemos de 
dificultad por déficit de especialistas y que prevemos que 
aún va a ser mayor por jubilaciones, y vamos a hacer una 
campaña en las facultades de Medicina . Voy a pedir la cola-
boración de los colegios de médicos, de los sindicatos, de 
todos los partidos, porque necesitamos evidenciar lo tras-
cendente que es la formación y obtener buenos especialistas 
y fidelizarlos aquí. Y en esos análisis que haremos, no sola-
mente con el Grado, sino también con el Postgrado, vere-
mos también alternativas que influyan para captar en esa 
guerra que tenemos ahora de comunidades, captar a gente 
de fuera . Y en ese contexto, ya en el primer trimestre del 
año que viene vamos a empezar con las facultades, vamos a 
trabajar fundamentalmente con tres especialidades: medi-
cina de familia, anestesia y reanimación y psiquiatría, que 
son las que más déficit prevemos y tenemos de especialis-
tas. Lo haremos en los últimos cursos para que esa gente ya 
tenga la predisposición a elegir aquellas plazas que nosotros 
ya queremos aumentar en el MIR, ¿eh?

Y vamos a hacer una especie de, de, bueno… (Aplaudiments)

 
El senyor president:

Moltes gràcies, conseller . És que ja ha esgotat el temps de 
resposta a la interpel·lació .

Interpel·lació a la consellera d’Innovació, Universitats, Ciència 
i Societat Digital, senyora Josefina Bueno Alonso, sobre la 
política general en relació amb els drets lingüístics en el sistema 
públic universitari de la Comunitat Valenciana, que formula 
el diputat José María Llanos Pitarch (GP Vox Comunidad 
Valenciana) (RE número 51.793, BOCV número 235)

El senyor president:

I amb esta última contestació, passem al següent punt i 
últim de l’ordre del dia de hui, dimecres, que és el punt 
11, que és la interpel·lació a la Conselleria d’Innovació, 
Universitats, Ciència i Societat Digital sobre els drets lingüís-
tics, que formula l’il·lustre diputat José María Llanos, en nom 
del Grup Parlamentari Vox Comunidad Valenciana .

Quan vosté vullga .

 
El senyor Llanos Pitarch:

Muchas gracias, señor presidente .

Buenas tardes, señorías .

Buenas tardes, señora consellera .

Mire, le pregunto en esta interpelación sobre la política 
del Consell en relación con los derechos lingüísticos en el 
sistema público universitario .

La legislación europea, estatal y autonómica reconocen a la 
ciudadanía unos derechos relacionados con el conocimiento 
y el uso de las lenguas, es lo que se conoce como derechos 
lingüísticos. En algunos casos la protección jurídica está 
vinculada al carácter oficial de la lengua, como ocurre con 
la Constitución, el Estatuto de autonomía y la Ley de uso y 
enseñanza del valenciano .

El Estatuto de autonomía establece que valenciano y 
castellano son los dos idiomas oficiales de la Comunidad 
Valenciana, que todos tienen derecho a conocerlos y a usar-
los y que la Generalidad garantizará el uso normal de las dos 
lenguas . Además, también proclama que nadie podrá ser 
discriminado por razón de su lengua .

Estos principios básicos son los que recoge también la Ley de 
uso y enseñanza del valenciano, que, al igual que el Estatuto, 
establece que la administración adoptará las medidas necesa-
rias para impedir la discriminación de ciudadanos o actividades 
por el hecho de usar cualquiera de las dos lenguas oficiales.

En la ratificación de la firma de la Carta europea de las 
lenguas regionales o minoritarias por España hay un 
compromiso para facilitar y promover en diferentes ámbi-
tos de la vida pública y privada el uso de las lenguas que las 
distintas comunidades autónomas, como lengua propia dife-
rente del castellano, reconocen como oficiales. Y, mediante 
la adhesión a este documento, España asume también 
compromisos concretos que afectan al funcionamiento de 
su aparato administrativo y tiene como objeto proteger los 
derechos lingüísticos de la ciudadanía.

Perfecto . Ahora bien, ¿cómo se cumple con la legislación al 
respecto y cómo se defiende la igualdad y el derecho de los 
valencianos por parte de la administración y, en concreto, por 
parte de la administración autonómica? Pues vamos a verlo .

Oficina de Derechos Lingüísticos, Servicio de Lenguas y 
Política Lingüística, Centro de Idiomas de la Universidad 
de Valencia, Cátedra de Derechos Lingüísticos. Todos ellos 
constituyen una telaraña de organismos sectarios e ideolo-
gizados con un único fin, imponer el catalán en la sociedad 
valenciana frente al español y frente al valenciano de verdad .

La Oficina de Derechos Lingüísticos proporciona apoyo y 
consejo al ciudadano…

 
El senyor president:

Per favor!

 
El senyor Llanos Pitarch:

…atendiendo a las consultas motivadas por posibles vulne-
raciones de los derechos lingüísticos, pero solo puede 
informar y asesorar, no puede admitir ni tramitar quejas o 
reclamaciones, ni remitirlas a otros organismos. Y por su 
partidismo, por su delación, por la persecución a la que se 
dedica, esta oficina supone un rotundo fracaso de la política 
lingüística de su gobierno, del Botànic.

El Servicio de Lenguas y Política Lingüística es un servicio 
general de la Universidad de Valencia que trabaja para que 


